



UNIVERSITY HALLS
OF RESIDENCE FOR MEN

Allerton : 2775

Father Sautellauw

DERBY HALL,

NORTH MOSSLEY HILL ROAD,

LIVERPOOL, 18.

20 Mayo 44

Dr. D. Daniel Cosío

Me distinguido amigo : Quería
que recuerde todavía nuestros días de
Madrid cuando en España podían
todavía reunirse para trabajos cién-
tíficos y vida social hombres de
tan más variadas ideologías.

Sali cuando vi desmoronarse el país
y le corrido, con mucha suerte, una vida
de aventuras en Europa y América. Acaso
algun día comentemos juntos la nueva
invasión de los barbaros y la nueva
Edad Media.

Hoy te escribo porque va a ese país

un amigo y un fiel colaborador de
muchos años en la obra de educar sin
odios y de transigir sin humillaciones.

D. Luis A. Santullano fue Jueces-
tor Técnico de Exequias Elementales en
el Ministerio de Justicia Pública
y estuvo luego largo años agregado
a la Junta para Ampliación de
Estudios y por tanto en contacto con
todos los cuadros de ciencia y con
las instituciones renovadoras que
España ha producido en este siglo.
Ha hecho publicaciones, lea leído
mucho, lea dirigido uno de los inter-
vistas de Segunda Exequias, tiene
gusto artístico y literario y es, ante
todo y sobre todo, un hombre equilibrado,
cosa difícil de hallar en nuestros
tiempos de neurosis social.

Siento un mundo agradeci-
miento por lo que México está haciendo
con sus compatriotas y creo que tendrá
importantes repercusiones para las rela-
ciones futuras entre los dos países.

Pero, por el momento, el mejor
modo de corresponder a la hospitali-
dad de Vds es mandarles nombres
como Santullano.

Deseo que Vds se conozcan y
me alegraría que ese país tuviese ocasión
de utilizar la devoción y la expe-
riencia del veterano emigrado.

Tengo la impresión de que pueden
pasar bastantes años antes de que
España (y otros países de Europa) recobre
la normalidad y la salud.

Con afectuosos recuerdos se reitera
suyo sincero amigo

José Castillojo

México, D. F.,
31 de agosto
de 1944.

Sr. don José Castillejo.
Derby Hall,
North Mossley Hill Road,
Liverpool, 18.

Muy querido amigo:

Su buena carta del 20 de mayo me la entregó el señor Santullano hace algunos días.

Aun cuando, en efecto, le he perdido a usted de vista durante años ya, nunca he dejado de preguntar a los amigos nuevas de usted. Me alegró muchísimo recibirlas ahora directamente.

El señor Santullano le escribirá a usted contándole que ha principiado a trabajar con nosotros en El Colegio de México. Asimismo espero que le escriba a usted --- acerca de un deseo muy grato que don Alfonso Reyes y yo tenemos, a saber, el de un libro en que se haga la historia de la Junta para ampliación de estudios. No solo representaría a nuestro modo de ver una historia sobre una institución de tan claro servicio, sino una experiencia de la que podemos sacar fruto muchos países de América. Todos ellos, por ejemplo, conceden becas a estudiantes para ampliar estudios en el extranjero, pero temo mucho que no hayan logrado hasta ahora clarificar algunas ideas fundamentales que debieran perseguirse en la selección de los becarios, en los sitios de estudio, en las formas de vigilancia y, de un modo muy especial, en su último aprovechamiento. Por otra parte, en muchos de nuestros países existe el problema fundamental al cual la Institución y la Junta pretendieron dar una solución parcial al menos. Ese problema es el de la inmensa descompensación en la vida cultural de un país, que trae por fuerza una organización universitaria descompleta.

Piense usted, en consecuencia, si no estaría usted interesado en hacer esa historia y si no sería justamente éste un buen momento para hacerla.

suyo siempre amigo.

Daniel Cosío Villegas.